

Informe de Actividades Noviembre 2024

Jutiapa 29 de noviembre de 2024

Licenciada

Mireya Palmieri Santisteban

Secretaria de Seguridad Alimentaria y Nutricional

Su despacho

Respetuosamente me dirijo a usted, para presentar el Informe de Actividades realizadas durante el mes de Noviembre de 2024, con el fin de dar cumplimiento a la cláusula tercera del CONTRATO ADMINISTRATIVO DE SERVICIO TÉCNICO, que a continuación se describe:

1. Contrato No. DSESAN-459-2024-029
2. Nombre: Yerlin Daniela Arana Corado
3. Unidad Administrativa: Fortalecimiento Institucional / Jutiapa
4. A continuación detallo las actividades realizadas:

No.	ACTIVIDADES CONTENIDAS EN CONTRATO	ACTIVIDADES REALIZADAS
1	a) Apoyar la conformación, funcionamiento y/o monitoreos de las Comisiones Municipales, Comunitarias de Seguridad Alimentaria y Nutricional (COMUSAN y COCOSAN) o similar, para la implementación de acciones de Seguridad Alimentaria y Nutricional.	<ul style="list-style-type: none">• Una de las prioridades más indispensables para la seguridad alimentaria y nutricional, es fortalecer y empoderar el SINASAN en sus diferentes niveles (CONASAN, CODESAN, COMUSAN) según corresponda a la naturaleza de nuestras funciones, en virtud de ello, durante el mes de noviembre del año dos mil veinticuatro, en el municipio de Yupiltepeque, se participó en reunión de Comisión Municipal de Seguridad Alimentaria y Nutricional, para coordinar y planificar acciones que coadyuven a la reducción de índices de InSAN, de las familias del municipio antes descrito.
2	b) Acompañar y orientar el monitoreo del cumplimiento de los objetivos y diagnóstico de situación del Plan Operativo Anual de las Comisiones Municipales y Comunitarias de Seguridad Alimentaria y Nutricional o similares; elaborar estudios para promover la inclusión de acciones en proyectos y programas de Seguridad Alimentaria y Nutricional en el marco del Plan Operativo Anual de Seguridad Alimentaria y Nutricional –POASAN-, para su respectiva retroalimentación a la Delegación Departamental de la Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional de la Presidencia de la República –SESAN-.	<ul style="list-style-type: none">• Una de las prioridades más indispensables para la seguridad alimentaria y nutricional, es fortalecer y empoderar el SINASAN en sus diferentes niveles (CONASAN, CODESAN, COMUSAN) según corresponda a la naturaleza de nuestras funciones, en virtud de ello, durante el mes de noviembre del año dos mil veinticuatro, en el municipio de Atescatempa, se participó en reunión de Comisión Municipal de Seguridad Alimentaria y Nutricional, para coordinar y planificar acciones que coadyuven a la reducción de índices de InSAN, de las familias del municipio antes descrito.
3	c) Apoyar el seguimiento y la realización de actividades en el ámbito municipal y comunitario, a fin de monitorear el cumplimiento de objetivos de planes institucionales como el Plan Estratégico en Seguridad Alimentaria y Nutricional y Planes Coyunturales, entre otros.	<ul style="list-style-type: none">• El nivel municipal del SISCODE a través del Consejo Municipal de Desarrollo, tiene como objeto revisar y aprobar los planes operativos de desarrollo, realizar cabildeo para incorporar o aumentar los porcentajes de presupuestos de nuevos proyectos a favor de intervenciones de desarrollo social. En virtud de lo descrito, se tuvo participación durante el mes de noviembre del corriente, en el municipio de Yupiltepeque, derivado a la intrínseca relación que existe entre el Sistema de Consejos de Desarrollo Urbano y Rural (SISCODE) y el

		Sistema Nacional de Seguridad Alimentaria y Nutricional (SINASAN).
4	d) Apoyar a las Comisiones Municipales y Comunitarias de Seguridad Alimentaria y Nutricional o similares en los procesos de seguimiento, diseño, consolidación, aplicación de las estrategias, metodologías y la implementación de diagnósticos Municipales y Comunitarios de la situación Alimentaria y Nutricional, que permitan contar con la información para elaborar los informes de Salas Situacionales, entre otros.	<ul style="list-style-type: none"> Las reuniones de COMUDE son una oportunidad para involucrar a la comunidad y asegurar que las decisiones del consejo se tomen de forma transparente y democrática. Al ser mensuales, se fomenta la participación continua de representantes de diversos sectores (gobierno local, organizaciones civiles, sector privado y ciudadanos) para discutir los avances, retos y nuevas propuestas. Esto genera confianza entre la población, ya que sienten que sus opiniones son escuchadas y tomadas en cuenta. En virtud de lo expuesto durante el mes de noviembre del corriente en representación de SESAN se participó en reunión de Consejo Municipal de Desarrollo en el municipio de Atescatempa.
5	e) Apoyar las acciones relacionadas con la implementación de herramientas e instrumentos de monitoreo y valoración del Sistema de Información Nacional de Seguridad Alimentaria y Nutricional en el ámbito municipal y comunitario.	<ul style="list-style-type: none"> La desnutrición aguda es una condición crítica que puede afectar el desarrollo físico, cognitivo y emocional de los niños. La actualización constante de los datos permite realizar un monitoreo continuo de su evolución. Esto es esencial para identificar rápidamente si el niño está mejorando, manteniéndose estable o si, por el contrario, su condición empeora, lo que facilita la toma de decisiones oportunas en su atención médica, es por ello que durante el mes de noviembre del año dos mil veinticuatro, se apoyó a la Delegación Departamental de SESAN Jutiapa, en la actualización semanal de niños con desnutrición aguda del municipio de Atescatempa.
6	f) Colaborar en documentar, sistematizar e informar al Delegado Departamental, sobre las actividades, reportes e informes de avance y proyectos, informes de valoración y análisis de resultados u otros de información específica que le correspondan a nivel técnico y administrativo que sea requerido por el Delegado Departamental o autoridades superiores.	<ul style="list-style-type: none"> La desnutrición aguda es una condición crítica que puede afectar el desarrollo físico, cognitivo y emocional de los niños. La actualización constante de los datos permite realizar un monitoreo continuo de su evolución. Esto es esencial para identificar rápidamente si el niño está mejorando, manteniéndose estable o si, por el contrario, su condición empeora, lo que facilita la toma de decisiones oportunas en su atención médica, es por ello que durante el mes de noviembre del año dos mil veinticuatro, se apoyó a la Delegación Departamental de SESAN Jutiapa, en la actualización semanal de niños con desnutrición aguda del municipio de Yupiltepeque.
7	g) Brindar apoyo técnico en la consolidación mensual de las metas físicas del Plan Operativo Anual de la Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional de la Presidencia de la República (POA SESAN).	<ul style="list-style-type: none"> Las visitas domiciliarias a niños con desnutrición aguda en conjunto con un nutricionista son una estrategia clave para garantizar una atención integral y personalizada a los niños afectados, lo que permite un enfoque más efectivo en su tratamiento y recuperación. Estas visitas permiten intervenir no solo en el plano físico, sino también en el entorno familiar y social del niño, es por ello que gracias a la buena coordinación con Licenciada en Nutrición del municipio de Yupiltepeque, durante el mes de noviembre del presente año, se realizaron visitas domiciliarias a niños con DA, con el objeto de darle un seguimiento oportuno e integral.
8	h) Apoyar en las gestiones relacionadas con los vehículos asignados a la Delegación Departamental.	<ul style="list-style-type: none"> Es de vital importancia establecer un procedimiento de control y seguimiento de los kilometrajes recorridos por los vehículos asignados a la Delegación Departamental, con el fin de garantizar un uso adecuado, eficiente y transparente de los mismos, así como optimizar su mantenimiento y gestión, derivado a ello durante el mes de noviembre, como monitorea municipal a cargo de motocicleta M0436CTH se entrego los documentos correspondientes (bitácora y planificación quincenal) al control de actividades y recorridos, así mismo se presento cuaderno de kilometrajes al día.

9	i) Facilitar la recopilación precisa de información en Inseguridad Alimentaria y Nutricional de las familias en áreas territoriales específicas.	<ul style="list-style-type: none"> Las jornadas integrales que promueve el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) cada mes, son el espacio idóneo para promover acciones oportunas en salud y nutrición, por lo que durante el mes de noviembre del año dos mil veinticuatro, se participó en dicha actividad en el municipio de Yupiltepeque, considerando que se puede aprovechar la misma, para la realización de diversas intervenciones propias, tales como; Consejería a madres de familia, charlas educativas, promoción de temas vinculados a la SAN.
10	j) Apoyar en la validación y digitalización de la información recopilada en el contexto de las acciones de Seguridad Alimentaria y Nutricional (SAN), para facilitar su acceso y consulta.	<ul style="list-style-type: none"> Con la finalidad de proporcionar atención personalizada y multidimensional a los niños con desnutrición aguda y a sus familias, garantizando la recuperación nutricional, mejorando el bienestar general. En virtud de lo anterior, durante el mes de noviembre del presente año, en coordinación con Facilitador del Ministerio de Desarrollo Social del municipio de Atescatempa, se realizaron visitas a niños con DA, asegurando que en las mismas no solo aborden las necesidades médicas, sino también las necesidades sociales y económicas, ofreciendo un enfoque integral para la lucha contra la desnutrición infantil.
11	k) Otras actividades que le sean requeridas por el Delegado Departamental, Dirección de Fortalecimiento Institucional, Subsecretaría Técnica y Despacho Superior.	<ul style="list-style-type: none"> La interacción de instituciones a través de mecanismos de acción conjunta, permitirá la intensificación de actividades que mejoren los niveles de seguridad alimentaria y nutricional, por lo que en el mes de noviembre del año en curso, de forma interinstitucional, se realizaron visitas domiciliarias a niños con desnutrición aguda del municipio de Yupiltepeque, con la finalidad de darles seguimiento a cada uno de los casos y de esa manera formular acciones que coadyuven a la recuperación nutricional de los infantes.

5. Los documentos que respaldan el producto del trabajo realizado se encuentra en los archivos de la dirección de Fortalecimiento Institucional de SESAN.

Atentamente,

f) 
 DPI 2911 26537 2209

f)  

f) 
 Ingeniero Jorge Stuardo Hernández Valdés
 Director de Fortalecimiento Institucional
 Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional
 -SESAN-

f) _____